

L a chronique Ovine

Semaine 47 du 23 novembre 2018

Lorsque la paupière s'enroule



L'entropion est une cause fréquente d'œil qui pleure chez les agneaux. L'origine est mécanique : la paupière inférieure s'est enroulée vers l'intérieur de l'œil. Cette dernière, qui porte les cils, a d'habitude un rôle de protection en évitant leur dessèchement grâce à leurs clignements réguliers. Mais dans le cas de l'entropion, les cils sont mal positionnés et viennent irriter la surface de l'œil (cornée).

Cette anomalie est alors à l'origine d'une inflammation importante, voire d'une perte de la vision. Certaines races ou lignées sont génétiquement prédisposées et il faut, dans la mesure du possible, éviter les croisements avec des béliers connus pour avoir transmis l'entropion à leur descendance. « *En matière de traitement, dérouler la paupière avec les doigts suffit parfois. Sinon, la pose d'une agrafe (petite chirurgie couramment mise en œuvre) ou d'un simple point de suture est réalisée pour redresser la paupière* », précise Laurent Saboureau, vétérinaire à l'Alliance Pastorale.

Photo semaine 47-18 : la paupière inférieure protège l'œil

Réseau de références ovin de Bourgogne et Laurence Sagot (Institut de l'Élevage/CIIRPO)